
Seniorenbeirat Budenheim 

Protokoll der Sitzung vom 5.2.2024 

Teilnehmende: Hans-Jürgen Veit (stellv. Vorsitz, SPD), Iris Faber 
(Seniorenbeauftragte), H. Krollmann (FDP), Margarete Wilhelm (TGM), Chr. Melcher 
(Gemeindeverwaltung), Peter Berg, Anni Klauer (VdK), Arco Friedrich 
(Behindertenbeirat), Iris Dechent (Vorsitzende) 

Protokoll: 1. Dechent 

Beginn: 13:30, Ende 15:00 h 

TO 1: Begrüßung und Eröffnung der Sitzung. Mitteilung, dass Horst Werner seine 
Funktion als ehrenamtlicher Digitalbotschafter krankheitsbedingt zunächst ruhen 
lässt. Gut wäre es, wenn wir jemand weiteren finden würden, der/die bereit wäre, in 
diesem ehrenamtlichen Bereich in Budenheim unterstützend tätig zu werden. Auch 
der Bereich Sicherheitsberater/in ist hier in Budenheim bisher nicht abgedeckt. 

Peter Berg teilt mit, dass er Informationen aus der Tätigkeit des früheren 
Seniorenbeirats (bis 2019) an die Teilnehmenden weiterleiten will. 

TO 2: Im Repair Cafe ist die Nachfrage deutlich vorhanden. Hans-Jürgen Veit und 
Anni Klauer stemmen weiterhin die Organisation. Die Termine werden regelmäßig in 
der BHZ veröffentlicht. 

Die Sprechstunde des Seniorenbeirats findet statt mit regelmäßigem Termin jeden 2. 
Mittwoch im Monat 10 - 11 h im Sen iorentreff 2. Stock. 

Die Seniorenbeauftragte Frau Faber informiert über die Aktivitäten im Seniorentreff. 
Die Anwesenden beraten zu der Frage, wie für finanziell Schwache eine Teilnahme 
am Mittagstisch und an gebührenpflichtigen Veranstaltungen durch finanzielle 
Unterstützung gewährleistet werden könnte (Härtefall-Budjet im Gemeindehaushalt? 
Sponsoren? Bewerbung bei AZ-Weihnachtsaktion?) 

Es finden im Seniorentreff in den nächsten Monaten einige thematische 
Veranstaltungen statt, die jeweils in der BHZ angekündigt werden. 

Es gibt Überlegungen, eventuell eine Selbsthilfegruppe für Angehörige und 
Betroffene zu initiieren zum Thema „Umgang mit Schwerkranken", als Konsequenz 
aus der Veranstaltung mit Frau Flühr. 

Frau Faber sucht einen vorübergehenden Ersatz für Frau Bieser, die 
krankheitsbedingt ihr Stuhl-Gymnastik-Angebot für Seniorinnen nicht weiterführen 
kann. 

Iris Faber und Iris Dechent berichten über ihren Austausch mit der kathol. 
Gemeindereferentin Sigrid Krämer. 

TO 3: Roswitha Ruschke berichtet über ihr Ehrenamt als „Leseoma" in der KiTa. Eine 
Ehrenamtstätigkeit, von der auch ältere Menschen mit Einschränkungen als 
Empfänger profitieren könnten. Und eine gute Möglichkeit für Seniorinnen, sich 
punktuell mit kalkulierbarem Zeitaufwand zu engagieren. 

TO 4: Am Mittwoch den 6.3. um 17 h wird im Seniorentreff eine gemeinsame 
Veranstaltung des Seniorenbeirats, der Seniorenbeauftragten und des 
Behindertenbeirats stattfinden. (Arco Friedrich teilte am 6.2. telefonisch das 



Bude eim, 13.2.2024 

Dr.l (Vorsitzende Seniorenbeirat Budenheim) 

Einverständnis des Behindertenbeirats mit.) Die „Landesberatungsstelle Barrierefrei 
Bauen und Wohnen" übernimmt die inhaltliche Ausgestaltung mit Vortrag und 
Diskussion „In Zukunft barrierefrei — Basiswissen barrierefreie und altersgerechte 
Wohnumgebung". Informationen gibt es auch zu möglichen Hilfsmitteln und digitalen 
Assistenzsystemen für den Alltag. Auch die möglichen finanziellen 
Fördermöglichkeiten werden erläutert. Pressemeldung und Plakatvorlage werden 
folgen, der Text wird durch die Beratungsstelle zur Verfügung gestellt. 

TO 5: Das nächste Zusammentreffen ist für Montag, den 3.6.2024 um 13:30 h 
vorgesehen. 
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